
   

 

 

Pauta da 10ª Reunião Ordinária da Plenária – 2023 

Data: 19 de abril de 2023 

I-Leitura; 

II-Informes; 

III-Ordem do dia: Minuta da carta de recomendação: segurança nas escolas. 
IV – Palavra Facultada 

 

Ata da 10ª Reunião Ordinária Plenária – 2023 

         

Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, na Sede do Conselho 1 

Municipal de Educação do Recife, na Av. Visconde de Suassuna, 141, Santo amaro, as 2 

onze horas da manhã. Os conselheiros, presidente Ana Paula de Oliveira Tavares, 3 

presidente; Viviane Cristina de Lima Freitas, vice presidente; Alíria Thaisa Monteiro Costa; 4 

Amanda Gomes Duarte; Fernando José Félix da Silva; Francisco Soares de Santana; 5 

Guilherme Maciel; Isaac Machado de Oliveira; José de Souza Ferraz Neto; Josineide 6 

Antônia da Silva Melo; Marcelo Augusto Dantas; Maria da Conceição Lima da Silva; Mônica 7 

Barbosa da Silva; Socorro Barros de Aquino e Wallace Melo Gonçalves Barbosa. Justificada 8 

as faltas dos conselheiros: Andréa Cardoso Lopes, motivos de saúde e Maria Auxiliadora 9 

Leal Campos, por motivos pessoais. A presidente solicitou a leitura da 3ª ata de reunião 10 

plenária, após realizada, foi aprovada por todos. Informes. O conselheiro Isaac, informou 11 

sobre sua participação na 16ª Conferência Municipal de Saúde representando o CME, 12 

pontuou como foi produtiva. O segundo informe foi sobre a viagem ao Paraná para o V 13 

Fórum Nacional dos Presidentes dos Conselhos, foi representando o Fórum. Foi uma 14 

excelente experiência segundo o conselheiro, relembrou também que irá trazer ao pleno 15 

um relatório com toda a vivência que participou, pois foi inclusive acordado em pleno. A vice 16 

presidente Viviane, informou sobre sua participação no evento que aconteceu no Paraná, 17 

representando o CME, repassou como ocorreu o evento, percebeu diferenças na 18 

organização dos conselhos no Brasil. Colocou que os melhores momentos do evento foram: 19 

a palestra sobre a primeira infância e a palestra sobre a função do conselho, suas 20 

obrigações. Que o Conselho tem que cobrar das secretarias o que tem que ser feito, porque 21 

em muitos municípios a questão da parceria acaba se confundindo e o conselho vira um 22 

braço da secretaria de educação e não deveria ser assim. Sugeriu, como hoje o CME é a 23 

casa dos conselhos, poderíamos fazer formações que envolvam todos os outros conselhos 24 

e que traga uma gama de conhecimento maior. A conselheira Alíria, comunicou que ontem 25 



o SINDSEPRE promoveu uma assembleia geral com todas as categorias. A campanha 26 

salarial teve um fim e até o momento não chegou até a câmara dos vereadores, muitos 27 

acordos estavam com incoerências, diferente do que foi acordado nas mesas, foi resolvido, 28 

estão ainda na procuradoria, há mais de 30 dias. Dessa forma, uma comissão foi formada, 29 

conversou com o secretário para que esse processo siga o quanto antes para a câmara. 30 

Pois pelo fato de serem pagos com retroativo, virá com os impostos levando todo o 31 

retroativo. Foi prometido que até dia 20 será encaminhado, caso não seja, o Sindicato 32 

tomará as providências. O conselheiro Marcelo, falou sobre o projeto “Embarque digital”, 33 

em apoio e fomento ao mercado de tecnologia, a PCR faz o pagamento de bolsas aos 34 

estudantes da rede pública de ensino residentes no Recife, possam cursar cursos de nível 35 

superior em instituições de ensino na área de tecnologia e inovação. Como é um público 36 

majoritariamente oriundos do ensino público e de baixa renda, o prefeito do Recife 37 

sancionou e editou a lei que trata do passe livre estudantil, ampliando o hall de estudantes 38 

beneficiários desse programa, incluindo os que fazem parte do Embarque Digital. Foi uma 39 

importante iniciativa, é um plano de cidade e de cidadania para os jovens do município de 40 

Recife. O conselheiro Francisco, informou que irá participar na data de hoje de mais uma 41 

reunião mensal da UAPI, são as últimas reuniões para certificar as unidades que foram 42 

objetos desse projeto. Serão 3 unidades de educação e 6 de saúde. E será apresentado 43 

esse resultado na CEI – Câmara de Educação Infantil. Ordem do dia. A presidente, iniciou 44 

relembrando que assim como deliberado no pleno anterior, a comissão formada 45 

desenvolveu uma minuta de carta de recomendação relativa ao tema “segurança nas 46 

escolas”. Agradeceu cada um que colaborou e se disponibilizou a contribuir de forma rica 47 

neste documento. Solicitou que a secretária Paula realizasse a leitura da minuta na íntegra 48 

para todos os conselheiros presentes. Após a leitura realizada, a presidente abriu para 49 

sugestões e contribuições. A conselheira Alíria parabenizou a comissão pelo documento.  50 

Assim como Wallace também agradeceu por incluírem suas sugestões. Pontuou também 51 

como nesses casos, nesses momentos de emergência, como o Estado é procurado, 52 

inclusive em casos privados. Fez essa reflexão, porque é um capítulo desse enredo e o 53 

papel nosso é o fortalecimento dos programas, como por exemplo, o “patrulha escolar”. 54 

Temos que fortalecer o Estado, pois justamente iremos remeter esse documento de forma 55 

geral, orientando que se avance na atuação dos programas, hora de fortalecer as ações e 56 

valorizar a estrutura das escolas. O conselheiro Marcelo, falou sobre o programa que a 57 

prefeitura possui, o programa “No Grau”, capitaneado pela SEDUC para requalificação das 58 

escolas, no âmbito de ampliação de salas e qualificar os espaços das escolas. Colocou que 59 

é preciso colocar esse ponto e acrescentar a redação. A partir das sugestões dos demais 60 

conselheiros foi reformulado na redação o ponto 10 como recomendação do CME. Tópico 61 



relacionado as questões de infraestrutura e segurança. Entenderam que é necessário que 62 

seja um tópico objetivo. Assim como é importante ser contemplada também a rede privada, 63 

pois é um problema geral e não só que assola a secretária. O conselheiro Fernando também 64 

pontuou ser importante que no texto cite as escolas privadas. Wallace sugeriu que seja uma 65 

recomendação a iniciativa privada. Marcelo sugeriu também essa complementação no 66 

ponto 10, que a iniciativa privada também se atente ao fortalecimento desses parâmetros. 67 

Após todas as opiniões sobre o item 10, a redação ficou da seguinte forma: Fortalecimento 68 

do Programa Escola No Grau, no sentido de garantir e ampliar os parâmetros de segurança 69 

em infraestrutura em todas as unidades escolares municipais, como também, a observância 70 

por parte da iniciativa privada para o aperfeiçoamento das suas instalações físicas, afim de 71 

garantir o estabelecido nestas recomendações.  Sendo aprovada por todos. Aprovada a 72 

redação final, os conselheiros então seguiram para a organização de um pleno com debate 73 

ampliado, convidando outros conselhos e órgãos. Guilherme questionou como seria esse 74 

formato, pois a própria prefeitura, câmara e alguns segmentos já fizeram reuniões sobre a 75 

mesma pauta, e estava sem entender o conceito de realizar no conselho, pois em paralelo 76 

já está acontecendo esse movimento. O conselheiro Marcelo, como não estava ativamente 77 

participando destes outros debates, então no âmbito dos conselhos, qual seria o papel 78 

nesse âmbito social, essa seria proposição. E colocou que, outros segmentos procuraram 79 

a presidente solicitando uma posição do CME para agregar. O conselheiro Wallace quis 80 

deixar registrado o falecimento do historiador Boris Fausto, faleceu com 92 anos, um 81 

pesquisador que esteve presente na vida de todos os historiadores. Palavra Facultada. 82 

Ficando acordado por todos que, no próximo pleno, dia 26/04/2023, o tema “Segurança nas 83 

escolas” continuará sendo discutido de forma ampliada. Ficou em aberto qual será o espaço 84 

que será realizada, a presidente irá divulgar posteriormente no grupo se será em outro 85 

espaço ou se no próprio pleno. Para fechar foi sugerido a marcação de uma extraordinária 86 

para leitura de processos de credenciamento, com data para dia 28/04/2023, online as 87 

10h30. Sugestão aceita por todos. A vice presidente Viviane, solicitou que fosse feita uma 88 

consulta sobre seu mandato, pois acredita que na época do Professor Francisco houve um 89 

erro na publicação. O conselheiro Neto, também solicitou uma análise da sua publicação. 90 

A presidente apresentou aos demais sobre a solicitação da SEDUC, para indicação de um 91 

membro do CME para fazer parte da Comissão de Seleção para Parcerias na Educação 92 

Infantil. A conselheira Alíria, sugeriu que o indicado do CME fosse Francisco, pois está a 93 

frente e integrada a questão da qualidade da educação, participando das reuniões da UAPI, 94 

propôs seu nome pois o conselheiro está dedicado e com muita vontade nessa temática. 95 

Por decisão unanime, o conselheiro Francisco foi escolhido por todos.  Nada mais havendo 96 

a tratar, a presidente do Conselho Municipal de Educação, Ana Paula de Oliveira Tavares, 97 



encerrou a reunião e eu, Paula Emanuelle de Lima Silva, secretária desta reunião plenária, 98 

lavrei a seguinte a ata. 99 

 100 

 101 


